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“黑了四十多年，
今天终于亮了”
本报报道的纬北陈家楼片区等四处黑桥洞昨晚亮灯

本报2月29日讯(记者 赵伟
实习生 王永军 ) 纬北陈家楼片
区、北大槐树街的四处黑桥洞亮了起
来，让过路的市民心里乐开了花，其
他黑桥洞啥时候能亮起来？29日，济
南市市政公用事业局路灯管理处负
责人称，其他桥洞的照明问题正逐步
解决，前几天报道的黑桥洞，八成以
上近期都能亮起来。

“黑桥洞的照明问题，我们一直
在逐步解决中。”济南市市政公用事
业局路灯管理处负责人介绍，晚报对
济南市不亮的黑桥洞进行报道后，市
政部门非常重视，立即组织人员现场
查看，并召开专题会议认真分析研
究。按照“先急后缓”的原则，先对纬
北陈家楼片区、北大槐树街的铁路桥
洞两端安装了150瓦射灯，这几处先
亮的桥洞只是作为试点。经过现场查
看，试点的效果不错，基本能照亮整
个桥洞，市民出行不再成问题，下一
步，这种照明方案将在其他黑桥洞进
行推广。

该负责人称，根据前几天晚报报
道的十七八处黑桥洞，工作人员一一
现场查看，发现历山路等铁路桥洞已
经达到照明条件，有的特别偏僻的桥
洞，像大辛西大街南头铁路桥附近没
有专用电源，还不具备亮灯条件，只能
等到条件成熟后再逐步解决，“见报的
八成以上黑桥洞都能亮起来”。

同时，该负责人还称，路灯管理
部门将逐步建立健全市内铁路桥洞
路灯照明档案资料，对存在安全隐患
或无照明设备的铁路涵洞进行全面
摸底，建立健全档案，进行日后的维
修工作。

本报2月29日讯(记者 赵
伟 实习生 王永军) “黑了
四十多年，今天终于亮了。”本
报连续多日关注的黑桥洞问题
终于得到解决，29日晚，不少市
民经过纬北陈家楼片区、北大
槐树街的四处黑桥洞时，惊喜
地发现黑桥洞变亮了。不少市
民表示，市政部门点亮黑桥洞，
解决了困扰市民多年的难题，
为市民办了件大实事。

29日晚6时30分左右，在
前、后陈家楼附近的两个铁路

桥洞，随着桥洞两端射灯的打
开，一束光线缓缓地射向桥洞内
部，本来黑暗的桥洞开始逐渐变
得明亮起来，不少路过的行人脸
上都露出了惊喜的表情。在北大
槐树街附近的铁路桥洞内，长约
40米的桥洞不再像往常一样漆
黑一片，在四个400瓦的高压射
灯照射下，桥洞内部十分明亮。
小纬北路附近的桥洞，在高压射
灯的照射下也明亮了许多。

“真是没有想到，黑了四十多
年的桥洞，今天终于亮了。”在前、

后陈家楼附近，市民陈敏高兴地
说，以后过桥洞的时候再也不用
担惊受怕了。“真是解决了一个几
十年的老问题。”不少骑车经过的
市民，看到明亮的桥洞也是心情
愉悦，“真是办了一件好事。”

济南市市政公用事业局路
灯管理处负责人介绍说，这四
处桥洞的高压射灯都是这几天
安上的。看到本报关于黑桥洞
的报道后，他们就积极和铁路
部门进行协商。由于铁路桥产
权属于铁路部门，不能轻易破

坏桥洞结构，只能采取在桥洞
两端安装高压射灯的办法解决
黑桥洞的照明问题。

近日，本报分别以《摸黑过
桥洞，一市民连连撞车》和《夜探
桥洞，黑乎乎瘆得慌》等为题，对
济南黑桥洞存在的问题进行了持
续报道，引起了相关部门和广大
市民的高度关注，不少热心市民
给本报打来电话举报身边的黑桥
洞。经过多日关注，4处黑桥洞的
照明问题终于解决，其他十多处
黑桥洞近期也将陆续亮灯。

八成以上黑桥洞

近期都能亮起来
铁路桥洞路灯照明档案也将建立
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